
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

豊見城市議会 

令和 2 年 6 月 

第 2 回定例会 

一般質問通告要旨 



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

1 新垣 繁人 1 

（１）新型コロナウイルス感染症防止対策について 

（２）沖縄振興特別措置法（一括交付金）について 

（３）貧困対策について 

（４）人事について 

 

6 

月 

17 

日 

 

第

1

日

目 

 

2 儀間 盛昭 2 
（１）教育振興について 

（２）産業振興について 

3 新垣 龍治 3 
（１）大雨災害対策について 

（２）新型コロナウイルス対策について 

4 仲田 政美 4 

（１）教育行政について 

（２）消防行政について 

（３）特別定額給付金について 

（４）道路行政について 

（５）中央図書館への「書籍消毒機」の設置について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

5 徳元  次人 5 

（１）与根漁港複合施設について 

（２）南斎場の増炉について 

（３）行政サービスについて 

（４）新型コロナウイルスの影響による救済措置につ

いて 

（５）公共事業評価について 

6 

月 

18 

日 

 

第

2

日

目 

6 宜保  龍平 6 

（１）新型コロナウイルス感染症防止対策及び経済対

策支援等について 

（２）安心・安全なまちづくりについて 

7 瀬 長  恒 雄  7 

（１）ワクドキ懇談会について 

（２）農業振興について 

（３）文化財行政について 

（４）住宅リフォーム助成制度について 

8 真栄里  保 8  

（１）新型コロナウイルス緊急経済対策と今後の支援

について 

（２）雨水対策について 

（３）道路行政について 

（４）データ放送への加入について 

9 宜保 安孝 9 

（１）新型コロナウイルス対策及び経済対策支援等に

ついて 

（２）道路行政について 

（３）原付・小型バイクの試乗ナンバーについて 

10 川満  玄治 10 

（１）新型コロナウイルス問題について 

（２）沖縄県議会議員選挙について 

（３）市長公約について 

 



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

11 波平 邦孝 11 
（１）消防行政について 

（２）農業振興について  

6 

月 

19 

日 

 

第 

3

日

目 

 

 

12 瀬 長  宏 12 

(１) 新型コロナウイルス感染症対策について 

（２）与根体育施設の設置及び管理に関する条例の

廃止について 

（３）学校給食について 

（４）子育て支援について 

13 伊敷  光寿 

 

13 

 

（１）新型コロナウイルスの影響による特別休暇等に

ついて 

（２）新型コロナウイルスの影響による対応について 

14 新垣亜矢子 14 

（１）新型コロナウイルス感染症防止対策の支援につ

いて 

（２）豊見城市奨学金制度について 

（３）市政運営について 

（４）国勢調査について 
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通告番号 1 

（質問者：新垣 繁人）1 回目の質問形態【一問一答】 （6 月 17 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ 1） 新 型 コ ロ ナ

ウ イ ル ス 感 染 症 防

止 対 策 に つ い て  

 

①本市において新型コロナウイルス感染症防止対策又、支 

援策へ向けて対策室が設置されましたが、現状と課題に

ついて伺う。 

 

②今年度予算において、コロナウイルスの影響で予算執行 

が困難な事業等について予算を含めた対応等、本市の見

解を伺う。 

 

（ ２ ） 沖 縄 振 興 特

別 措 置 法 （ 一 括 交

付 金 ） に つ い て  

 

 

 

①沖縄振興特別措置法や沖縄振興基本方針の中で、沖縄振

興の意義として、沖縄の抱えている特殊事情とあるが具

体的な内容を伺う。 

 

②本市の一括交付金の現状を伺う。 

 

③令和３年度で一括交付金終了となるが、今後の対応など 

全体的な本市の考えを伺う。 

 

（ ３ ） 貧 困 対 策 に

つ い て  

①本市の貧困率を伺う。 

 

②本市の現状を伺う。 

 

③国、県の貧困対策予算は令和３年度終了となるのか伺う。 

 

（４）人事について 

 

①令和２年２月１日付けの参事監人事について以下を伺

う。 

（ア）現在の状況を伺う。 

 

（イ）パワハラに値する人事ではないか改めて伺う。 

 

（ウ）適正な人事なのか改めて伺う。 

 

②今年度定期人事について、新規出向（シルバー、観光協会

など）の事務内容を伺う。 
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通告番号 2 

（質問者：儀間 盛昭）1 回目の質問形態【一問一答】 （6 月 17 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）教育振興について ①学校建設について以下を伺う。 

（ア）（仮称）豊崎中学校建設について早期に開校でき

る取り組みを求めてきました。基本計画策定業

務の進捗状況を伺う。 

 

（イ）必要な教育施設であるプール含め武道館も、開校 

時から利用できるよう取り組むとの答弁で安心

しました。民活の検討もされているとのことであ

るが、武道館、学校プールを民活で建設、運営し

ている事例があるのか伺う。 

 

 

②こども未来基金条例制定後の取り組みについて以下を

伺う。 

（ア）教育・子育て・貧困対策の立場から、学校給食に

おける負担軽減策を伺う。 

 

（イ）こども未来基金の運営についてどう取り組むか 

伺う。 

 

（２）産業振興について 

 
①市観光協会から「ハーリー舟の舟上場実現」を要請さ

れている事について、要請受けて、事業に取り組んで

いるとの答弁ですが、その後の対応を伺う。 

 

 

②与根漁港複合施設の遊漁船待合所等の施設整備は、今

年度３億円の事業費を計上、設計変更をして、９月着

工、令和３年７月供用開始予定との事でしたが、その後

の取り組み状況を伺う。 
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通告番号 3 

（質問者：新垣 龍治）1 回目の質問形態【一問一答】  （6 月 17 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）大雨災害対策に

ついて 

①5月の連休中の大雨による被害状況について伺う。 

 

②その後の対応について伺う。 

 

（２）新型コロナウイ

ルス対策について 

 

① 新型コロナウイルスによる市民生活への影響を伺う。 

 

② 本市の経済対策を伺う。 

 

③ 失業や廃業、休業など、生活苦を余儀なくされる市民を

守るため、生活保護をはじめとするセーフティネットの

強化が必要だと考えますが、見解を伺う。 
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通告番号 4 

（質問者：仲田 政美）1 回目の質問形態【総括質問】  （6 月 17 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）教育行政につい

て 

①文科省の「GIGAスクール構想加速による学びの保障」と

して、一人一台端末整備の前倒しについて見解を伺う。 

 

②中学校における制服の選択制について、見解を伺う。 

 

（２）消防行政につい

て 

 

聴覚や会話に障がいのある方のための「Net119緊急通報

システム」の導入について見解を伺う。 

 

（３）特別定額給付金

について 

 

 

国民一人に一律 10 万円の特別定額給付金を支給する事

業について以下を伺う。 

 

①申請用紙の記入不備（不要な☑表示等）により、受け取 

りが不可になっているケースが発生しているようだが、 

本市の状況を伺う。 

 

②その対応策について伺う。 

 

（４）道路行政につい

て 

旧国道 331 号より与根向けの字伊良波 616 番地 6 付近の

道路は、大雨の都度、隣接する畑から流出する泥水で冠水

し、通行に支障をきたしている状況である。改善策につい

て見解を伺う。 

 

 

（５）中央図書館への

「書籍消毒機」の設置

について 

一度に最大 4 冊の本が消毒でき、ホコリやダニ、髪の毛

等を除去できる、「書籍消毒機」を設置する考えはないか、

見解を伺う。 
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通告番号 5 

（質問者：徳元 次人）1 回目の質問形態【一問一答】  （6 月 18 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）与根漁港複合施

設について 

 

運営側(地域)と管理者の共通認識のもとで収益事業とす

べき。見解を伺う。 

（２）南斎場の増炉に

ついて 

火葬を待たされるために遺体安置費用等（ドライアイス

等）が負担増となって状況である。利用者からは増炉を求

める声がある。増炉方法を伺う。 

（３）行政サービスに

ついて 

 

各種証明書や各課からの手続きに係る資料などオンライ

ン化し、電子対応すべきである。本市の対応を伺う。 

（４）新型コロナウイ

ルスの影響による救

済措置について 

①国の支援策条件に該当しない案件について、本市の対応

を伺う。 

 

②GIGAスクール、オンライン授業対応の手段を伺う。 

 

（５）工事成績評価に

ついて 

 

工事成績評定についての基準を伺う。 
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通告番号 6 

（質問者：宜保 龍平）1 回目の質問形態【一問一答】  （6 月 18 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）新型コロナウイ 

ルス感染症防止対策及 

び経済対策支援等につ 

いて 

第２波が想定される中、コロナウイルスにおける本市の

現在の状況と今後の対応策として以下を伺う。 

 

①今回、本市独自対策として、医療機関等にマスク１万枚

配布されましたが、第２波を想定しマスクや消毒液等を

早目に確保しストックしていく必要があると考えるが見

解を伺う。 

 

②失業者に対して現在どのような支援が行われているのか

状況を伺う。 

 

③市税等に対する減免及び徴収猶予の状況を伺う。 

 

④豊見城市新型コロナウイルス感染症緊急経済対策等の一

環として市議会議員報酬の減額検討と併せて、市長を含

む常勤特別職の給与についても双方で検討する必要を提

案してきた中で、今議会において減額措置の運びとなり

ました。引き続き、第二弾目の幅広い支援対策を講じる

必要があると考えますが、その内容を伺う。 

 

⑤第２波を見据えた時、本市の財政状況として対応は可能

なのか見解を伺う。 

 

⑥第２波を想定した場合、保育や教育現場においても臨時

休校の判断や登園自粛に対する支援などスピィーディー

な対応を行わなければいけない。第２波を見据えた本市

の見解を伺う。 

 

（２）安心・安全なまち 

づくりについて 

 

防犯灯、防犯カメラの設置について以下を伺う。 

 

①今年度の設置状況を伺う。 

 

②予算増額を行い防犯強化を行う考えはないか。本市の見

解を伺う。 
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通告番号 7 

（質問者：瀬長 恒雄）1 回目の質問形態【一問一答】  （6 月 18 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）ワクドキ懇談会

について 

① 昨年度（2019 年度）のワクドキ懇談会の成果と課題に

ついて伺う。 

 

② 今年度の方針、計画について伺う。 

 

（２）農業振興につい

て 

① 新型コロナウイルスによる農業・農家への影響について

伺う。 

（ア）野菜、花卉、畜産、酪農などの出荷量、出荷額、

農家の収入等の影響について伺う。 

（イ）収入減による農家経営が困難な農家に対する支

援策として、どのような事業、制度があるのか伺

う。 

（ウ）市独自の支援ができないか伺う。 

 

②壊れたビニールハウスの再生について 

（ア）壊れて放置されているビニールハウスの棟数、

面積について伺う。 

 

（イ）ハウスの再生に使える補助金について、どのよ

うなものがあるのか伺う。 

 

（３）文化財行政につ

いて 

①デジタル博物館事業について伺う。 

（ア）デジタル博物館事業の目的、意義について伺う。 

（イ）予算、財源について伺う。 

（ウ）具体的な事業スケジュールについて伺う。 

（エ）デジタル博物館の活用について伺う。 

 

② 文化財の収集、保護のために博物館の建設ができないか

伺う。 

 

（４）住宅リフォーム

助成制度について 

①事業の概要を伺う。 

 

②申し込み状況について伺う。 

 

③今後の事業展開について伺う。 
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通告番号 8 

（質問者：真栄里 保）1 回目の質問形態【総括質問】 （6 月 18 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）新型コロナウイ

ルス緊急経済対策と

今後の支援について 

①市独自対策のうち、子ども対策についての評価を伺う。 

②経済対策について以下を伺う。 

（ア）何社について応援事業を行ったか伺う。  

（イ）評価について伺う。  

③雇用対策について、何名の会計年度任用職員を雇用したの

か伺う。  

④相談体制について以下を伺う。 

（ア）相談件数について伺う。  

（イ）市民からの相談件数について伺う。 

⑤市税減免及び徴収猶予について以下を伺う。  

（ア）各件数について伺う。 

（イ）給食費は該当しないのか伺う。  

⑥児童生徒の精神的ケアについて伺う。  

⑦受験を控えた中学 3年生に対する支援について伺う。 

  

（２）雨水対策につい

て 
根差部第 1 号雨水幹線の氾濫防止対策について以下を伺

う。  

①とよみ小学校前交差点の氾濫防止対策について伺う。 

②とよみ小学校裏門付近の氾濫防止対策について伺う。 

③大雨による、土地の浸食防止対策について伺う。  

 

（３）道路行政につい

て 
①字根差部内道路について以下を伺う。 

（ア）市道認定について伺う。  

（イ）道路亀裂とその対策について伺う。  

 

②字金良集落内地先里道の整備について以下を伺う。  

（ア）47番地付近地先里道整備について伺う。  

（イ）28番地、29番地地先道路の整備について伺う。 

（ウ）市道 108号線の滑り止め・擁壁・側溝整備について

伺う。  

（エ）字金良集落内へのカーブミラー設置について伺う 

 

（４）データ放送への

加入について 
豊見城市の情報を発信するデータ放送へ加入することに

ついて伺う。  
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通告番号 9 

（質問者：宜保 安孝）1 回目の質問形態【一問一答】  （6 月 18 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）新型コロナウイ

ルス対策及び経済

対策支援等につい

て  

 

①国民健康保険税や介護保険料の減免措置の内容について

伺う。 

 

②市内の飲食店への支援策について伺う。 

 

③持続化給付金等の申し込みについてどのようなサポート

を行っているのか伺う。 

 

（２）道路行政につ

いて  

 

与根の市道 286 号線入口（ファミリーマート豊見城警察

署前店付近）の道路改良工事を行う際、地域住民へしっか

りと説明を行ったのか伺う。 

 

（３）原付・小型バイ

クの試乗ナンバーに

ついて  

 

昨年の 3 月議会にて提案した原付・小型バイクの試乗ナ

ンバーについて、その後の進捗状況を伺う。 
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通告番号 10 

（質問者：川満 玄治）1 回目の質問形態【一問一答】  （6 月 18 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）新型コロナウイ

ルス問題について 

①医師、看護師、病院スタッフには助成がありますが、薬剤

師等には現場前線で戦ってはいるけど、光があたっていな

い。そこで以下の点を伺う。 

（ア）新聞記事をみて、市長の率直な感想を伺う。 

（イ）市は何らかの対応（助成）を考えることが出来ないか

伺う。 

 

②本市独自の支援策について、現在の支援策では高校生は対 

象外である。高校卒業まで医療費無料化を公約に掲げてい 

る市長として、市内在住の高校生に対する市独自の支援策 

は考えていないのか伺う。 

 

③市独自の支援策として、今年開業した企業への支援を行う 

考えはないか伺う。 

 

④大規模感染リスクを低減するための高機能換気設備等の

導入支援事業について、本市に導入する考えはないか伺

う。 

（２）沖縄県議会議員

選挙について 

①今回の県議会議員選挙において、市長の顔写真が載ってい

るポスターが電柱等に貼られているのが非常に目立ち又、

私有地において「安倍政治を許さない」ののぼりが勝手に

掲げられているとの苦情がありましたが、市長として、対

応策などをどのように考えているのか見解を伺う。 

 

②県議会議員選挙執行にかかった費用（豊見城区）について

伺う。 

 

③今回の本市における県議会議員選挙の結果として、県民の

民意、市民の民意を市長としてどのように捉え、受け止め

たのか市長の見解を伺う。 

 

④市長の日程について、「終日事務調整」とは何か、何も書

かれていない日との違いを伺う。 

（３）市長公約につい

て 

①市長公約の段階的給食費無料化について、学校給食費支援

事業（栄養充足）と給食費無料化は別問題と考えるが市長

の見解を伺う。 
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通告番号 11 

（質問者：波平 邦孝）1 回目の質問形態【一問一答】  （6 月 19 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）消防行政につい

て 

①救急搬送時の救急隊員を新型コロナウイルス感染症から

守る対応はどのように行われたのか本市の対応を伺う。 

 

②第 2 波、第 3 波を想定した救急隊員の感染予防対策の課

題について具体的に伺う。 

 

③市民の生命、身体及び財産を守っている消防職員の特殊

勤務手当を早急に引き上げるべきだと強く思うが、市長

の見解を具体的に伺う。 

 

④消防職員の業務負担（緊急招集等）の緩和に向け、令和

3 年度の増員について、どのように考えているのか本市

の考えを伺う。 

 

（２）農業振興につい

て 

①経年劣化したビニールハウスの再生支援について以下の

点を伺う。 

（ア）「人・農地プラン検討会」で農業従事者の方々から 

実際どのような意見が上がっているのか状況を伺

う。 

（イ）一括交付金が該当した場合、又は新たな補助メニュ

ーが創設された場合、本市として前向きに取り組ん

でいくのか見解を伺う。 

（ウ）経年劣化したビニールハウスの件数を伺う。 

（エ）ビニールハウス等の処理について、現在の状況や課

題に対する本市の対応を伺う。 

 

②スマート農業について以下の点を伺う。 

（ア）事業内容を伺う。 

（イ）事業に対する本市の取り組み、申請件数を伺う。 

（ウ）農作業の省力化、または軽労化に向けた取り組み 

の一環として、スマート農業を積極的に導入、普及 

していくべきだと考えるが、本市の見解を伺う。 
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通告番号 12 

（質問者：瀬長 宏）1 回目の質問形態【一問一答】  （6 月 19 日第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）新型コロナウイ 

ルス感染症対策につい

て 

①議会からの要請に対する対応について伺う。 

 

②今後の対応について伺う。 

 

（２）与根体育施設の

設置及び管理に関する

条例の廃止について 

①市の市有財産有効利用審議会ではどのような答申がな

されたのか伺う。 

 

②これまでの利用者の代替施設の対応について伺う。 

 

（３）学校給食につい

て 

①学校給食費を無償化及び一部補助している自治体数に

ついて伺う。 

 

②無償化が増えている背景について伺う。 

 

（４）子育て支援につ

いて 

 

市が行う子育て支援を市民が応援する方法について伺う。 
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通告番号 13 

（質問者：伊敷 光寿）1 回目の質問形態【一問一答】 （6 月 19 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）新型コロナウイ 

ルスの影響による特別

休暇等について 

 

①新型コロナウイルスの影響による特別休暇とはどのよう

なものか伺う。 

 

②新型コロナウイルス特別休暇の取得方法（条件）につい

て伺う。 

 

③新型コロナウイルス特別休暇の適切な日数について伺う 

 

④新型コロナウイルスの影響で休園、登園自粛した保育園

はいくつあるのか伺う。 

 

⑤保育士の勤務体制はどのようになったのか伺う。 

 

⑥保育士の特別休暇の取り扱いについて伺う。 

 

⑦特別休暇が就業規則にない場合には、どのような取得に

なるのか伺う。 

 

⑧新型コロナウイルスによる特別休暇を新たに制定した園

はいくつあるのか伺う。 

 

⑨保育園の運営及び監査はどのように行われているのか伺

う。 

 

（２）新型コロナウイ

ルスの影響による対応

について 

 

①市税、市営住宅の家賃、給食費等の徴収猶予、就学支援

対応について伺う。 

 

②市発注工事等の概算払い率拡大について伺う。 

 

③経営維持が困難な飲食店等の家賃補助について伺う。 
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通告番号 14 

（質問者：新垣 亜矢子）1 回目の質問形態【一問一答】 （6 月 19 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）新型コロナウイ

ルス感染症防止対策

の支援について 

 

 

①議会から提案した要望書のうち、取組みを開始したもの

について状況を伺う。 

 

②本市独自の支援策と予算の拡充について伺う。 

 

③新型コロナウイルス感染症対策本部について以下を伺

う。 

（ア）対策室の組織体制について伺う。 

（イ）設置期間について伺う。 

 

（２）豊見城市奨学金

制度について 

 

 

奨学金給付対象者の中で、新型コロナウイルス感染症被

害や外出自粛による影響で、保護者や本人のアルバイト等

の所得減の影響を受けている学生に対し、どのような対策

をしているのか伺う。 

 

（３）市政運営につい

て 

 

①令和２年度２９名の職員が新採用されたが、配置された

部署の業務負担の改善状況を伺う。 

 

②３月議会で可決された「山川市政運営による度重なる議

会軽視に関する抗議決議について」どのように考えてい

るのか伺う。 

 

（４）国勢調査につい

て 

令和２年国勢調査の調査員を 250名募集しているが応募

状況について伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


